

MINISTÈRE DES ARMÉES

ÉTAT-MAJOR DES ARMÉES

ordre du jour n° 13207

=oOo=

du général d'armée François Lecointre

Chef d'état-major des armées

Nous sommes réunis aujourd'hui, dans le cadre magnifique du site historique du Val-de-Grâce, pour dire adieu à la médecin générale des armées Maryline Gygax Généro.

Médecin militaire passionnée, femme de convictions, la générale Gygax Généro aura passé un peu plus de quarante-quatre années au service de la France et de ses militaires, accomplissant une carrière remarquable, couronnée de succès.

Entrée à l'école du service de santé des armées de Lyon en 1976, Maryline Gygax Généro est reçue docteur en médecine en 1983. Major de sa promotion, elle se spécialise ensuite dans la médecine aéronautique. Entre 1984 et 2001, elle sert successivement à l'hôpital d'instruction des armées Desgenettes, au centre principal d'expertise médicale du personnel navigant de Clamart, à l'hôpital d'instruction des armées Dominique Larrey à Versailles, avant de rejoindre l'hôpital d'instruction des armées Legouest à Metz.

Agrégée de médecine aéronautique en 2001, elle revient au centre principal d'expertise médicale du personnel navigant de Clamart dont elle deviendra la directrice en 2010.

Maryline Gygax Généro débute ensuite un parcours de direction au sein des hôpitaux d'instruction des armées. Elle est ainsi médecin-chef adjoint, d'abord de l'hôpital d'instruction des armées du Val-de-Grâce puis de l'hôpital d'instruction des armées Bégin. Sa remarquable réussite dans ces fonctions l'amènent naturellement à être nommée médecin-chef de l'hôpital d'instruction des armées Bégin en 2014.

En première ligne lors des attentats qui ont frappé Paris le 13 novembre 2015, elle démontre tout son sang-froid et ses qualités de chef, en plaçant l'hôpital d'instruction des armées Bégin en ordre de bataille et en supervisant avec la plus grande efficacité les opérations de prise en charge de dizaines de blessés.

La médecin générale des armées Gygax Généro prend la direction du service de santé des armées en 2017. Pendant trois ans, elle poursuit avec une grande efficacité la mise en œuvre du plan « SSA 2020 ». Assurant le soutien résolu du système de santé publique dans le contexte de la crise Covid, elle impulse notamment la constitution et le déploiement d'un élément mobile de réanimation à Mulhouse, soulageant les structures hospitalières au bord de la rupture. Son action face à la crise COVID a été unanimement saluée.

Tout au long de sa carrière, la médecin générale Gygax Généro s'est montrée attentive aux plus jeunes. Investie dans la formation, développant une expertise reconnue dans le domaine exigeant de la médecine aéronautique, elle n'a de cesse d'approfondir ses compétences et d'amener ses subordonnés ou ses élèves à progresser.

Elle se montre soucieuse d'offrir aux femmes et aux hommes du service les meilleures conditions de réussite professionnelle et assure également la fonction de secrétaire générale du conseil de la fonction militaire du service de santé des armées entre 2008 et 2010.

En 2018, elle crée également la Journée des blessés du service de santé des armées, pour honorer le courage des blessés et de leur famille et rendre hommage à l'effort continu du personnel du service.

Officier général exceptionnel, Maryline Gigax Généro a assumé avec exigence et professionnalisme les hautes responsabilités qui lui ont été confiées. Première femme à diriger le service de santé des armées, elle a tracé une voie pour les plus jeunes, démontrant que le mérite et la compétence permettent d'écarter tous les obstacles.

Madame la médecin générale des armées, au moment de vous dire adieu, les armées expriment par ma voix toute leur reconnaissance pour le travail accompli. Vous avez fait honneur aux valeurs du service de santé : engagement, humanité, disponibilité. Vous avez bel et bien fait de nos vies, votre combat.

Paris, le 14 décembre 2020

